



Diplomado en Historia, Gobierno y Sociedad Instituto de Historia Pontificia Universidad Católica de Valparaíso

Descripción

El Diplomado en Historia, Gobierno y Sociedad aborda las principales ideas, actores y procesos que le han dado forma a la actividad política en el mundo occidental desde la antigüedad hasta el presente. Para ello, se propone examinar algunos de los autores y conceptos relevantes que permiten entender, en distintos momentos de la historia, las principales dinámicas y transformaciones políticas y sociales. El programa promoverá el desarrollo de habilidades de análisis e interpretación histórica.

Objetivos

- Analizar las principales ideas y debates que han configurado la actividad política moderna en el mundo occidental desde la antigüedad hasta el presente.
- Analizar los principales procesos políticos y sociales que le han dado forma a las sociedades contemporáneas.

Contenidos

Módulo 1. Fundamentos políticos de Occidente: la política en el mundo antiguo

Este módulo tiene por objetivo examinar el pensamiento de algunos autores clásicos de Grecia y Roma, quienes articularon y le dieron fundamento al concepto de lo político. Se analizarán sus ideas, impacto y recepción en distintos momentos de la antigüedad.

Módulo 2. El surgimiento de la modernidad: la política en el siglo XVIII

Este módulo tiene por objetivo examinar las principales transformaciones intelectuales, sociales y políticas asociadas al impacto de la Ilustración y la Revolución Francesa. Se analizará el proceso de emergencia de la modernidad y la reformulación práctica del concepto de lo político.

Módulo 3. La política en el mundo contemporáneo, siglo XIX

Este módulo tiene por objetivo examinar las transformaciones políticas y sociales ocurridas en Europa y América Latina en el siglo XIX. Se analizarán los principales debates y procesos que incidirán en la organización de la comunidad política durante el período.

Módulo 4. La política en el mundo contemporáneo, siglo XX

Este módulo tiene por objetivo examinar las transformaciones políticas y sociales ocurridas en Europa y América Latina en el siglo XX. Se analizarán los principales debates y procesos que incidirán en la organización de la comunidad política durante el período.

Módulo 5. Problemas y desafíos en la gobernanza de las sociedades actuales

Este módulo tiene por objetivo examinar los principales problemas y desafíos que enfrentan las sociedades contemporáneas en sus procesos de gobernanza. Se analizarán diversos temas de relevancia, tales como la equidad de género y la emergencia climática, y su impacto en la organización de la comunidad política en la actualidad.

Duración y modalidad

El Diplomado tendrá una duración de 17 semanas y de 68 horas pedagógicas en total. El programa se realizará en modalidad virtual con clases en forma sincrónica.

Requisitos de aprobación

Se requiere de la asistencia al 80% de las clases y un promedio final en las evaluaciones del curso de 4,0. Se entregará un certificado al finalizar el programa.

Cuerpo académico

El cuerpo académico está compuesto por profesores del Instituto de Historia PUCV y por profesores invitados. El cuerpo de profesores puede tener modificaciones en el futuro.

Valor del programa

Público general Matrícula 50.000 (CLP) – Arancel 700.000 (CLP)
Comunidad PUCV Matrícula 50.000 (CLP) – Arancel 650.000 (CLP)
Estudiantes Matrícula 50.000 (CLP) – Arancel 600.000 (CLP)

Modalidades de pago

- Pago a través de tarjetas de crédito y/o débito mediante webpay.
- Pago en 6 cuotas entre marzo y julio de 2025 previa firma de pagaré.
- Pago de matrícula se debe realizar mediante transferencia electrónica al momento de inscribirse.

Horario de las clases

El programa se realizará los miércoles de 18:30 a 21:00 horas.

Documentos de postulación

Los interesados en realizar el programa deberán enviar los siguientes documentos de postulación:

- Currículum vitae
- Certificado de grado y/o título según corresponda
- Carta de motivación

Los documentos solicitados deben ser enviados al correo electrónico: diplomadoenhistoriapucv@gmail.com

Cupo

Mínimo: 15 estudiantes. Máximo: 40 estudiantes.

*El programa se reserva el derecho de suspender su realización si no cuenta con el mínimo de alumnos requeridos.

Equipo ejecutivo

Coordinador académico: Raúl Burgos — <u>raul.burgos@pucv.cl</u> Coordinador de gestión: Pablo García — <u>pablo.garcia@pucv.cl</u>

Contacto

Para solicitar más información escriba al correo electrónico: diplomadoenhistoriapucv@gmail.com